

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

SUSCRIPCION

Madrid, un mes, 1 peseta.—Provincias, trimestre, 5.—Extranjero, 15.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCION Y ADMINISTRACION

TELEFONO 3.463 Fuentes, 4. APARTADO, 637

ANUNCIOS

Cuarta plana, 25 céntimos línea; tercera plana, noticias, 2 pesetas línea.
Reclamos 1,50.—Segunda plana, precios convencionales.

Los campesinos andaluces

Rodrigo Soriano tuvo anteayer el acierto de llevar a la Cámara la cuestión de la huelga que sostienen los agricultores andaluces.

Hizo justicia a nuestro compañero Pablo Iglesias, lamentando que por la enfermedad que sufre no pueda ser el quien plantee la cuestión ante el Parlamento. Ciertamente; Iglesias lo habría hecho si, por fortuna, se hallase en las normales condiciones de salud; pero Soriano le ha sustituido dignamente, llamando la atención del Congreso hacia un asunto que tan enérgicamente reclama.

Acaso el mayor acierto del diputado convecinista fué llamar la atención del Gobierno acerca del excesivo número de guardias civiles enviados a la región donde con más abrumador peso ha estado constantemente ejerciendo su presión la autoridad emanada de las leyes. ¡Llevar guardia civil a Andalucía! ¡Intentar ahogar con la amenaza de los mautser un movimiento de los proletarios que más querellas tienen que reivindicar contra esos procedimientos! ¿No es eso provocar, de intento, a sabiendas de que se va a ello, la exasperación de aquellos vejadísimos campesinos?

Lo que hay que llevar a Andalucía es justicia. Lo que hay que llevar a Andalucía es moralidad. Llenar los campos andaluces de fuerza armada para proteger a los «Vivillo» y a los «Pernales» que tienen acaparados aquellos latifundios es, no sólo injusto—¿qué es justo en este régimen en que morimos?—, sino desvergonzadamente inmoral. Al contestar al Sr. Soriano, el Sr. Sánchez Guerra—gran cacique andaluz, encarnación y condensación ministerial de todos los vicios innobles que al caciquismo andaluz pudran—sólo dijo cosas anodinas, falsas, más bien cínicas. No entró en el fondo del problema. No le convenía.

No le convenía que se trataran asuntos referentes a la provincia de Cádiz, cuyos terrenos son propiedad de 14 familias que allí dominan, imponen la ley y la aplican a su capricho; mandan en los poderes y se beben a todos los Ministerios, convertidos en caldos generosos, y más que generosos, pródigos hasta el despilfarro. Para una de esas familias privilegiadas, que no por atender el interés de la provincia—todo el interés de la provincia ha quedado absorbido por otro interés, el de los propietarios de la provincia, que no es lo mismo—, se va a llevar a la práctica lo del pantano de Guadalcazín, una de las más escandalosas sangrías al Tesoro en beneficio de capitales particulares. Como que en esa obra lucrativa para un hacendado andaluz se va a gastar casi tanto como en la construcción de un crucero para comisiones. Esos cruceros para comisiones que votan a ojos cerrados, que defienden a conciencias cerradas, los beneficiados con negocios tales como el del aludido pantano. Con el santo fin del hoy por mí y mañana por tí, y la cordial solidaridad unánime en la común rebatía de la Hacienda española.

¿Por qué no va la guardia civil a meter en la cárcel a los autores de lo del Monte de Piedad de Jerez, que andan sueltos, respetados y hasta disponiendo que se trate con todo rigor a los infelices desheredados que nunca tuvieron unos reales que depositar en aquel bolso de doña Baldoquera para que ellos hubieran cogido más carne entre las uñas? A eso debiera ir la guardia civil a Andalucía; esa debiera ser la labor de los gobernadores que gastan toda su energía en amenazar a los pobres trabajadores desamparados. Sí, Andalucía trae a la imaginación una cueva de ladrones. Una cueva de ladrones, señor ministro de la Gobernación. No acertamos hoy a decirlo de otro modo. La verdad hay que servirla en crudo. Una cueva de ladrones, a quienes en vez de encerrar en un presidio se les protege, se les defiende con la fuerza armada, se les regalan actas de diputados, se les adoban guadalcazines y se les hace la vista gorda sobre Montes de Piedad. ¿No tienen bastante con eso, señores gobernadores, señor Sánchez Guerra? ¿Aun exigen, además, que se les permita despojar, aniquilar, destruir, agotar, a una clase obrera que ha empezado a defender su existencia, porque lo que piden no es otra cosa que medios de existir? ¿Aun les piensa servir, en el plato inmenso de aquellas campañas ubérrimas, de aquellas campañas que son suyas, el cuerpo exangüe de una raza aniquilada, de un proletariado sin vigor, sin

salud, muerto de hambre y de desamor y de injusticia?

¡Otro caso de intervencionismo de los gobernantes a la inglesa! ¿A la inglesa? Si acaso, como ha intervenido Inglaterra en la India. Así interviene nuestro Gobierno en los conflictos sociales. Todo es India para él. Especialmente esa colonia andaluza, presa infeliz de la rapiña criminal de un puñado de terratenientes muy jaracanosos y muy ternes, pero que tienen todas las de la ley para un grillete.

Grillete que no les pondrá nunca ningún compadrazgo ministerial, sino la organización de los trabajadores, su premio juez social que es el único que sabe y puede imponer la suprema ley.

La marcha de la huelga

(POR TELÉGRAFO)

DEL MAL EN PEOR

Se agrava la situación en Jerez.—Hacia la huelga general.—El gobernador, fracasado.

CADIZ 8.—Por momentos adquiere gravedad suma la huelga en Jerez de la Frontera, pues además de ser tenacísima la intransigencia patronal, todos los actos de las autoridades tienden a debilitar la acción obrera, continuando los atropellos y las prisiones y no cesando el gobernador de laborar en beneficio de los patronos.

Han celebrado otro importante mitin los obreros para protestar contra tanta villanía, y los acuerdos que han tomado son muy graves.

En virtud de las conclusiones aprobadas en dicho mitin serán convocados los presidentes de todos los gremios para proponerles la declaración de una huelga general.

Esta podrá hacerse extensiva a toda la provincia y aun a otras comarcas, a cuyo efecto se ha teleografiado a las Sociedades obreras de Cádiz y a la Federación Agrícola de Barcelona.

Se solicita la solidaridad de todos los obreros, como protesta contra las tremendas injusticias de que son víctimas los trabajadores de los campos andaluces.

Se nota un malestar grandísimo en todas las clases sociales y la alarma es general. La presencia en Jerez del gobernador contribuye a exaltar los ánimos, pues su labor torpe y negativa ha hecho imposible toda avenencia entre los elementos que luchan.

El fracaso de dicha autoridad es notorio, y la causa del orden público no gana nada con la presencia del gobernador en Jerez.

En otros pueblos.—Mitines en Bornos y Villamartín.—Contra los atropellos y las prisiones.—Enérgica actitud de los obreros.—Tropas a los cortijos.

De los pueblos donde la huelga se sostiene también llegan noticias graves. En Bornos y Villamartín se han celebrado diversos mitines, protestando los oradores, en enérgicos tonos, contra la conducta de las autoridades y los atropellos y prisiones de que son objeto los huelguistas.

Se hallan éstos en un estado de ánimo que pudiera resolverse en determinaciones graves, pues todo lo que se realiza va contra sus derechos y las legítimas reivindicaciones que solicitan.

Se ha acordado también persistir en la huelga, sin modificar las conclusiones formuladas. No existiendo en las autoridades criterio elevado ni siquiera habilidad para resolver este gran conflicto, se ha apelado al recurso de la persecución, y no cesan de llegar fuerzas del ejército y de la guardia civil, que se reparten por los cortijos para custodiarlos y garantizar la sagrada propiedad de los patronos.—C.

Solidaridad de los comerciantes. CABEZAS DE SAN JUAN 8.—Los comerciantes de ésta han dirigido una carta al gobernador pidiéndole intervenga para la pronta solución de la huelga, y de no hacerlo así, dentro de cuarenta y ocho horas harán causa común con los huelguistas cerrando los comercios, que están abocados a una ruina inminente.—Nieto.

Y los fabricantes birlan al consumidor. este beneficio. Sin embargo, todavía se considera Sánchez de Toca con derecho a incomodarse y fulminar amenazas. Mucha, excesiva, es la paciencia del pueblo español; pero no tanta que pueda permitir en silencio que se le arrebatan anualmente 12 millones de pesetas, y encima, los que se embolsan esos millones, se crean con autoridad para protestar.

El ascensor

Funcionó ayer nuevamente. Los agraciados, son:

El coronel de artillería D. Francisco Salavera Salvador, y el de infantería D. Luis Fernández Bernal.

A ambos se les asciende a generales de brigada por servicios prestados, «con motivo de nuestra acción de protectorado en Marruecos, hasta el 31 de diciembre pasado».

No queremos añadir más por estar este asunto ya juzgado por el pueblo. A pesar de lo cual...

Hay quien se extraña de que al ministro de la Guerra haya encontrado natural y de poca monta la pérdida de una columna, que llegó a su destino con tres horas de retraso.

Sin embargo, es lógica la actitud de Echagüe.

Porque el general Fridrich, que mandaba la columna, ha sido durante muchos años su ayudante.

Y está educado a su escuela.

EL MIEDO A LA VERDAD

Las denuncias de Rosa Luxemburgo

(POR TELÉGRAFO)

Los cuarteles alemanes.

BERLIN 8.—El abogado defensor de Rosa Luxemburgo ha enviado una nota a la Prensa berlinesa poniendo a su disposición los documentos que prueban 30.000 casos de tratamientos brutales en los cuarteles, 10.000 de ellos cometidos durante los seis últimos años.

Dichos documentos habían de ser presentados a la vista del proceso contra la ilustre propagandista, y esto explica que se haya suspendido aquella «sine dies».—C.

EL NEGOCIO DEL AZUCAR

Por dignidad y por interés hay que protestar

A Sánchez de Toca, presidente de esa calamidad nacional que conocemos con el nombre de Sociedad General Azucarera, le parece mal que se diga que la ley que acaba de aprobar el Parlamento desgravando el azúcar es un negocio indecente.

Es un colmo que se incomode ese caballero.

Y es, además, de un cinismo incomparable que amenace con querrellarse a los que sostenemos que lo que están haciendo los fabricantes de azúcar es una explotación.

Se reduce el impuesto que pesa sobre el azúcar en 10 céntimos, y el Gobierno asegura que la disminución la hace para que la aproveche el consumidor.

Conforme amaneban las probabilidades de aprobarse el proyecto de desgravación, los fabricantes iban aumentando gradualmente el precio. Costaba hace unos días 83 pesetas los cien kilos; ahora, después de aprobada la baja, cuesta 94. Cuando haya de aplicarse la nueva ley se habrá operado para el público el aumento de una peseta en los cien kilos.

Esto dijo a Dato el aludido «reporter». El presidente contestó:—Es lamentable eso que me cuenta. La desgravación de los azúcares la ha hecho el Gobierno para que llegase a remolacheros, fabricantes y consumidores. Estos últimos, según esa subida, no van a recibir ningún beneficio. Veremos cómo de ahora en adelante nos hablan de desgravaciones.

Sin embargo, dijo otro periodista, el ministro de Hacienda tiene medios de impedir si se lleve a cabo tal abuso. Con tocar a los aranceles...

O con suspender los efectos de la ley —dijo otro.

El jefe del Gobierno calló.

Seguramente callará el ministro de Hacienda.

¿Para qué preocuparse de este asunto si la Azucarera ya está satisfecha?

El millón de firmas

En Madrid.

Hemos recibido cinco pliegos con 298 firmas, recogidas entre los obreros que trabajan en las talleres de la Sociedad Española de Construcciones Metálicas.

Varios camaradas nos han entregado seis pliegos con 578 firmas, que ellos han recogido entre sus convecinos y sus compañeros de trabajo.

Una omisión.

Nos ruegan hagamos constar que las firmas recogidas contra la guerra lo fueron en el Barco de Avila por el camarada Juan Antonio Jiménez, uno de los más fervientes propagandistas del Socialismo.

De Arrabalde.

Compañero director de EL SOCIALISTA.

Adjunto le envío 184 firmas, recogidas en este pueblo de Arrabalde entre los vecinos que execran la odiosa guerra de Africa y a los que la alientan.—Florentino García.

Firmas recibidas hasta hoy:

434 834

LOS OBREROS DE EL FERROL CONTRA LA ESCUADRA

Las maniobras de los agentes de Vickers

Compañero director de EL SOCIALISTA.

Otra vez me veo precisado a ocupar un espacio en las columnas del órgano central de nuestro Partido para, por medio de él, hacer saber a todos los trabajadores de España, y aun a los del extranjero, a todos cuantos medios apelan los «patroteros» y «ferrolistas», con la Prensa local a la cabeza, para hacer creer en esa Madrid que los obreros ferrolanos, exceptuando a los «socialistas revoltosos», quieren que se apruebe el proyecto de escuadra.

El sábado último apareció en las puertas de la Factoría naval un cartel, colocado no se sabe por quién, aunque nos lo supongamos, en el cual se convocaba a los obreros empleados en la Constructora a una manifestación pública ante el Ayuntamiento con el objeto de protestar del telegrama enviado al Sr. SOCIALISTA por el presidente del Comité local, Ricardo Aspiazú, dando conocimiento del acuerdo tomado por las Juntas directivas con respecto a la construcción de la segunda escuadra, y a la par pedir, por mediación del alcalde, que dicho proyecto se aprobase lo antes posible.

La manifestación, ó, mejor dicho, el acto de presencia ante el Ayuntamiento, se llevó a efecto, sólo que el número de protestantes era tan «grande» que, con curiosos y todo, bien contados, serían unos 300, a lo sumo. Dos de ellos subieron al balcón del Consistorio y desde él dijeron unas cuantas palabras para insultar a los «canallas» socialistas, «cansantes», según los energúmenos, de que los obreros ferrolanos no pidiesen la construcción de la escuadra. Cuando estos dos individuos terminaron sus insultos, habló el alcalde, agradeciendo la actitud que habían adoptado los obreros de la Constructora en bien de El Ferrol y de la Patria, y dando luego lectura a unas conclusiones que le habían sido entregadas en aquel momento por los comisionados y representantes de aquella «gran» manifestación.

Algunos obreros de los que formaban la manifestación quisieron protestar del acto que se estaba realizando; pero el alcalde los rogó que no le interrumpiesen, pues él estaba allí para recibir y hacerse intérprete de las manifestaciones que cada ciudadano de por sí tuviese a bien hacer en pro ó en contra del proyecto de escuadra, y después de rogar a los manifestantes que se disolvieran y ofrecer que en el acto telegrafiaría al Gobierno las pretensiones de los reunidos, se dio por terminado el acto.

Los que vamos paso a paso siguiendo los maquinélicos planes de la Empresa Vickers y sus adláteres, hemos podido comprobar una vez más que esta mimada Compañía apela a todos los medios imaginables para cazar los 324 millones de pesetas al pueblo español.

Otro párrafo.

Por si acaso el párrafo de la manifestación no diese el resultado apetecido, puso otro en práctica, que encierra un verdadero acto de coacción.

El mismo sábado se ordenó a los revisores—hay necesidad de hacer constar que muchos de estos señores cobran dos sueldos: uno, que les da la Empresa, y otro, que les da el Estado por ser oficiales y hasta capitanes, que están en situación de excedentes; de estos empleados hay una pléyade que, mientras ellos comen a dos carrillos, hay otra pléyade de infelices que, acaso con más facultades que ellos para el desempeño de esos puestos, se comen los cotos por pan, por no tener en qué emplear sus brazos, y «viva la Patria!»—que se desplegasen por los talleres de la Factoría con papel y lápiz, pidiendo a los obreros que firmasen solicitando la pronta aprobación del proyecto de escuadra.

Si esto no es coacción, compañero director, no sé a lo que podemos llamar coacción.

Estos pliegos es casi probable que lleguen a llenarse de firmas, auténticas ó falsas; pero, ¿qué validez material pueden tener siendo arrancadas en la forma que son y en el momento crítico de un seguro despido? A los que no quieren la ruina de la Nación, a los obreros conscientes, dejo la contestación de mi pregunta; yo, por mi parte, no la doy.

Los obreros asociados.

Los obreros asociados, y aun muchísimos que no lo están, pero que ven los manejos de la Empresa y se hacen cargo de la situación económica de España, ven con verdadera satisfacción la campaña de oposición que a los gastos de Guerra y Marina hacen el semanario socialista local «El Obrero», EL SOCIALISTA y la Conjucción republicano-socialista.

Así es como se hará Patria—dicen ellos—, y no como lo entienden esos patriotas fanfarroneadores que, con tal de redondear sus negocios, les importa muy poco que esa Patria, que tanto por ella claman, se hunda en la miseria.

La Prensa burguesa.

La Prensa burguesa local ocupase con tanta extensión del asunto de la escuadra que dedica a ello grandes artículos, arremediando, cual energúmenos, contra todo el que no afirma igual que ellos. ¡Y cómo no, si éste es su papel! Si hiciera otra cosa sería tanto como exponerse a perder de cuando en cuando el carnet de invitación a los banquetes que a menudo se dan a costa de las utilidades del negocio y del sudor de

los obreros que a las órdenes de la Empresa trabajan.

Reunión de Directivas.

Hoy se han reunido las directivas de las Sociedades obreras, tomando los siguientes acuerdos:

1.º Aprobar la conducta observada por el presidente del Comité local al telegrafiar a EL SOCIALISTA el acuerdo tomado por las Directivas de no prestar su cooperación a los trabajos que realizan algunas entidades y personalidades, tendentes a la construcción de escuadra.

2.º Visitar las Redacciones de la Prensa local para pedir a éstas que rectifiquen varias versiones insidiosas vertidas por ella, por entender que dichas versiones dejan en mal lugar a los obreros asociados.

3.º Que a la mayor brevedad posible se publique una hoja, en la cual, después de detallar todo lo acordado con respecto a la construcción de escuadra por las Juntas directivas, se proteste de las coacciones y amenazas que emplean los reviseros para obligar a los obreros empleados en la Factoría a que firmen pidiendo al Gobierno la pronta aprobación del proyecto de la segunda escuadra.

A más de los miembros de las Directivas, han acudido al Centro Obrero muchos obreros que se manifestaron en contra del malhadado proyecto.

La Juventud Socialista está recogiendo firmas en contra del de la construcción de escuadra, siendo ya bastantes obreros los que han firmado.

Vaya atando cabos el Sr. Dato, para que vea quienes son los que en El Ferrol quieren la escuadra.

Sin otra cosa de particular, al menos por hoy, queda vuestro y de la causa socialista, Francisco Pérez.

El Ferrol 6 de julio de 1914.

EXEQUIAS DE PRINCIPIOS

Las orejas del imperialismo

(POR TELÉGRAFO)

Conferencia de obreros.

VIENA 8.—Los ministros de la Guerra y Hacienda y los presidentes de los Consejos austriaco y húngaro han estado reunidos durante más de siete horas, ocupándose de las manifestaciones antiserbias.

Han decidido la adopción de importantes medidas diplomáticas y políticas.

Personas bien enteradas aseguran que se acordó, además, que Austria adopte una actitud de gran severidad para depurar responsabilidades por el atentado de Sarajevo.—C.

La cuestión de Méjico

(POR TELÉGRAFO)

El avance sobre la capital.

LONDRES 8.—Noticias procedente de El Paso dan cuenta de que los generales constitucionalistas Carranza y Villa, después de llegar a un acuerdo, han convenido el plan de las futuras operaciones.

Han decidido comenzar inmediatamente el avance sobre Méjico.

Villa ha puesto en libertad al súbdito inglés Saint Clair Douglas, que ha salido para Nueva York.—C.

FOR LA MUERTE DE CABRERA

Una carta de la Agrupación de Linares

El compañero Besteiro, como presidente que fué del XI Congreso de la Unión General de Trabajadores, ha recibido la siguiente carta de la Agrupación Socialista de Linares:

«Esta Agrupación, en su última junta de Comité, acordó comunicarle a usted que haga saber a los compañeros congresistas nuestro agradecimiento por el acto verificado con motivo de la desgracia ocurrida a nuestro infortunado compañero Ildefonso Cabrera.

Como muy bien dijo el compañero Barrio en una de las sesiones del Congreso, Cabrera era, dentro de la organización de Linares, el alma de ella. Con gran voluntad y claro conocimiento, con su constancia y su fe, puesta en nuestro ideal, trabajó por nuestra organización desde muy joven.

Para los jóvenes socialistas fué nuestro padre espiritual, pues él organizó nuestra Juventud y nos educó en nuestro ideal.

Ha causado honda impresión su trágica muerte en toda la población, y hasta sus enemigos políticos han tenido, con sincero sentimiento, palabras de gratitud para él.

«Un nuestro profundo dolor al vuestro y recibid un fraternal saludo y nuestra adhesión para todos los que laboraron en ese Congreso por nuestra liberación social.—El secretario, Antonio Troyano.—El presidente, Casimiro Navarro.»

«Sirva esta inserción de su carta en EL SOCIALISTA como acuse de recibo a los queridos compañeros de Linares, y como notificación para los delegados al Congreso.

UN GRAN JUGUETE



DATO.—¡Loco de contento se va a poner el chico cuando lo vea!

LA VERDAD SOBRE LA GUERRA

AQUELLO ES UNA DESDICHADA

Juicios del Sr. Lloréns

Son interesantes las manifestaciones que ha hecho el Sr. Lloréns sobre lo que ocurre en la guerra de África, y en particular en lo sucedido en las últimas operaciones de Melilla, tan torpemente concebidas y ejecutadas por el ayudante del rey, general Jordana.

El Sr. Lloréns corroboró los juicios del Sr. Ortega Gasset y retó al ministro que brilló por ausencia a someter sus versiones a un Tribunal formado por militares.

Después hizo las manifestaciones que reproducimos a continuación: Como se demuestra que el ministro de la Guerra dijo una «batatada», y que esta «batatada» encierra una muy grave acusación contra el ayudante del rey, general Jordana.

En el criterio que sostiene el señor ministro de la Guerra yo debo manifestar que ayer hizo acusaciones al alto mando de una importancia más grave que las que formuló el Sr. Ortega Gasset; imputaciones de este señor que no tienen nada de particular, que se han hecho en todos los Parlamentos, porque los señores diputados tienen perfecto derecho a pedir explicaciones, a aplaudir ó censurar las condiciones en que un combate es dirigido por el alto mando, sin que eso pueda servir para calificar a aquel diputado de antimilitarista ni de enemigo del ejército, porque yo quisiera saber si hay alguien que pueda suponer que yo lo soy.

Me parece que el defecto es grande; y de ahí que la brigada de este general quedara completamente desorientada, sin saber dónde estaba, y pudo, como dijo muy bien el Sr. Ortega y Gasset, darse el caso de que los moros, aperecidos, se hubieran introducido entre las diferentes unidades que la constituían, y yo voy a decir a los señores diputados lo que hubiera resultado de eso.

De modo que lo manifestado por el señor Ortega y Gasset, en la parte a que yo me refiero, es completamente exacto, y también propongo al señor ministro de la Guerra, si no lo quiere declarar así, que la Comisión de señores generales que le ha propuesto entienda también sobre ello.

Este Comité de acción popular, muy agradecido a la cortes acogida del Sr. Ordóñez, después de haber enviado al Sr. Dato y al ministro de Hacienda las conclusiones, ha oído con pena la explícita declaración del Gobierno desestimando la conclusión primera, que es el ruego del pueblo consumidor para que el proyecto del monopolio sea retirado de las Cortes; y como la segunda de las conclusiones imponen al Comité el deber y la obligación de no aceptar fórmula de avenencia alguna en cuanto decline nuevo tributo sobre la sal destinada al consumo público, artículos alimenticios ó industrializados, declaramos que damos por desoídas por el Gobierno las aspiraciones a que se refiere la conclusión tercera, que aprobó el público por aclamación, y este Comité procede desde hoy a cumplir el mandato que recibió, prosiguiendo la campaña de protesta tan energicamente como las circunstancias lo requieren.

Haosmos, pues, saber a los Comités de provincias y a los dos millones de ciudadanos que integran este movimiento interesado en la protesta y a todo el país, que este Comité ha acordado celebrar mítines, recatamientos, Diputaciones, Círculos, gremios, etcétera, para el caso de que se infiriese la ofensa al país consumidor de imponerle el monopolio, el mismo día que las Cortes lo aprobasen deben encontrarse en Madrid para celebrar una imponente manifestación, si previamente es autorizada, con representaciones numerosas de los Comités de España, en número de 300.000 ó 400.000 consumidores, preferiendo los compongan segadores de olivo, ya que éstos son los más expuestos a las plagas que se derivan de una alimentación deficiente de sal.

Esto no obstante, se cursarán instrucciones detalladas para la consecución de los fines impuestos a este Comité. Madrid 8 de julio de 1914.—Por el Comité de acción popular, F. Andueza.

Telegramas de protesta. LERIDA 7.—La Sociedad Agrícola Práctica pide sea retirado en las Cortes el proyecto de ley del monopolio de la sal, por impedir la industria y el comercio y causar el hambre en el país, ya que haría imposibles las subsistencias.—El presidente, Miguel Petanas Magí.

LERIDA 7.—La Asociación de Panaderos pide que sea retirado de las Cortes el proyecto de ley del monopolio de la sal.—El presidente, Pedro Farré.

LERIDA 7.—El gremio de salchicheros pide que se retire el proyecto de ley del monopolio de la sal.—El presidente, José Clarumant.

LERIDA 7.—El Círculo Mercantil é Industrial de Lérida interesa a ese periódico acopia su protesta contra el monopolio de la sal, por estimarlo perjudicial para los intereses de la industria.—El presidente, Yammar.

SANTANDER 8.—La aprobación de la ley del monopolio de la sal ocasionará la ruina del país, haciendo imposible la vida del comercio y de la industria y traerá el hambre a las clases proletarias.—Por el gremio de salazones de pescado, Salvador Salvamey.—El presidente del gremio de tabajeros y salchicheros, Leopoldo Gutiérrez.—Por la Unión Cántabra Comercial, Isidro Mateo.—El presidente del gremio de panaderos, Arsenio Quintanilla.

LERIDA 8.—La Asociación de Drogueros y Similares pide que sea retirado de las Cortes el proyecto de ley del monopolio de la sal, que imposibilitaría la industria, el comercio y la agricultura, y causaría el hambre del país por hacer las subsistencias imposibles.—Ilobet.

Información de la guerra

En la zona de Tetuán

El cabrero secuestrado.—Lo que cuenta. En la mañana de ayer, un grupo de montañeses hizo entrega del cabrero Francisco Ríos, que había sido secuestrado hace días en unión de otros dos compañeros, que consiguieron fugarse.

Con el cabrero entregaron 109 cabras, faltando solamente 15 del total de las que se llevaron. El acto de la entrega se efectuó en la orilla del río, a alguna distancia pasada la posición del Mogote.

Refiere Francisco Ríos que cuando le secuestraron fué conducido a Ben Karich, donde estaba El Raisuli.

Este, al saber que había llegado al campamento un prisionero cristiano, dispuso que lo llevasen a su presencia.

Sirviéndose de un español como intérprete, interrogó El Raisuli al prisionero, haciéndole preguntas muy diversas.

Hizo que le dijeran que le convenía quedarse allí para ser canjeado por prisioneros moros que debían tener las tropas españolas, asegurándole que sería bien tratado y atendido, igual que hace España con los prisioneros que los cogen.

La protección de El Raisuli—añade—no pudo evitar que algunos moros fanáticos le golpearan bastante cada vez que le veían, y muchos pedían a gritos que le cortaran la cabeza al cristiano.

Un negro que goza de gran influencia con El Raisuli aconsejó al cabrero que se vistiera de negro para evitar que lo maltrataran, a lo que dice Francisco que se negó.

Le dieron para alimentarse pan, manteca y té.

La acción francesa

Operación a fecha fija. TANGER 8.—Dice un periódico que las tropas francesas, a petición del chef de Uusan, ocuparán aquel territorio el día 25 de julio.

Noticias oficiales

De Ceuta.—Tres secuestrados.—Voladura de un polvorín. Comunican de Ceuta que frente a Tarifa han sido apresados tres españoles que se acercaron a la costa marroquí; están en el Jaama.

En el polvorín Palmera, de aquella plaza, hubo explosión espontánea, que voló la puerta del polvorín, ocasionada, al parecer, por gases producidos por la pólvora sin humo almacenada; sin más consecuencias.

Sin novedad en la plaza y posiciones.

En pos de la salud

(POR TELEGRAMA) SANTANDER 8.—Precedente de Zaragoza, y costados los gastos por el Patronato de Colonias Escolares de dicha ciudad, ha llegado a la preciosa isla Pedrosa, donde se halla instalado el Sanatorio de niños pretuberculosos, una colonia compuesta de 17 niños y 15 niñas.

LAS CORTES CONGRESO

LA SESION DE AYER

A las cuatro de la tarde se abre la sesión, bajo la presidencia del Sr. Aparicio. En el banco azul, los ministros de la Gobernación, Fomento Hacienda y Estado. Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Ruegos y preguntas.

El Sr. HERMIDA pide que se atiendan los intereses de Extremadura al concertarse el Tratado de Comercio con Portugal. El ministro de Estado repite las manifestaciones que hizo en días anteriores respecto a la buena disposición del Gobierno para llegar a un Convenio con Portugal; pero advierte las grandes dificultades que hay que vencer, por ser muchos los intereses, tan de importación como de exportación, que el Tratado hay que tener en cuenta.

El marqués de VALDAVIA pide al ministro de Hacienda que se normalice el pago de los intereses de las láminas correspondientes a los Ayuntamientos por los bienes de Propios que les fueron enajenados.

También pide que se auxilie a los agricultores castellanos por los daños ocasionados por las últimas heladas.

El ministro de HACIENDA le contesta que la emisión de dichas láminas y el pago de sus intereses se hacen por un orden riguroso, establecido por la ley, y que no es posible alterar.

Añade, por otra parte, que no es posible pagar en metálico dichos intereses, por el enorme desembolso que para ello tendría que hacer el Tesoro.

El ministro de la GUERRA contesta a una pregunta que el Sr. Salvatella hizo días pasados, manifestando que se ha establecido una buena armonía entre las autoridades civiles y militares de Figueras.

Hablan los señores marqués de FIGUEROA, ROMERO y ministro de FOMENTO, no siendo posible orles por el alboroto que hay en la Cámara, al que no puedo poner fin el Sr. Aparicio por mucho que agita la campanilla.

El Sr. PADROS apoya su proposición incidental respecto a la adopción de medidas encaminadas a impedir que los yacimientos de sales potásicas descubiertos en Lérida sean explotados por extranjeros.

Los Sres. GONZÁLEZ LLANA y marqués de la FRONTERA se asocian a las palabras del Sr. Padrós.

El ministro de FOMENTO dice que la proposición huelga, porque no se hará concesión alguna en tanto no se apruebe el proyecto de ley presentado a las Cortes.

El Sr. SUAREZ INCLAN indica la necesidad de que el dicho proyecto se añada un artículo estableciendo la urgencia de la ley desde que fué presentada a la Cámara.

Se toma en consideración. El Sr. NOUGUES censura unas reales órdenes del Ministerio de Fomento, referentes a corredores de Comercio y agentes de Bolsa, las cuales vulneran el Código de Comercio.

Dichas reales órdenes fueron dictadas para separar el informe del Consejo de Estado, que después ha sido contrario a lo dispuesto en aquéllas.

Pide al ministro por estas razones que lo deje en suspenso. El ministro de FOMENTO declara que dichas disposiciones son legales y que no puede suspenderlas.

El Sr. NOUGUES explica una interposición sobre las mismas, basándose en el informe del Consejo de Estado.

ORDEN DEL DIA Aprobación de actas. Se aprueban dictámenes relativos a Guerra, Miranda de Ebro, Sorbas, Morón y Guadix, y después de proclamados diputados, juran el cargo los Sres. Márquez de León, Iguel, Fernández del Pozo y Morán Agrela.

El ferrocarril de Tánger a Fez. El marqués de CORTINA combate el dictamen sobre el proyecto aprobando el convenio relativo a la construcción del ferrocarril de Tánger a Fez.

Comienza con la declaración de que el carácter internacional de este proyecto ha sido el que el Gobierno lo sostenga tal y como lo ha sido presentado.

Pero esto no ha de ser obstáculo para que el diputado liberal analice las cláusulas del Convenio, y lo hace una por una. De este examen deduce que el interés de 6 por 100 con que se garantizan los capitales que se hayan de invertir en este ferrocarril es excesivo, porque, en realidad, no es sólo ese 6 por 100, sino el 8 por 100, ya que se le exige, además, de una serie de impuestos y gravámenes.

Declaración de la minoría conjuncionista

Antes de proceder a la votación del proyecto para construir el cruceo de comisiones—ó buque-ídóneo, que le llamé Castrovido—, la minoría de Conjuración republicano-socialista declaró, por boca del Sr. Salvatella, el criterio que le merece la iniciativa del Gobierno.

Recogemos las palabras del Sr. Salvatella, que condensan el criterio de la Conjuración. Dijo el diputado republicano: Hay en nuestro país cierto empeño en apartar de su verdadero terreno las cuestiones, y aun diré que por parte de mucha gente (con la mejor buena fe, pero, a mi entender, falta del conocimiento necesario para luchar tácticamente y con esperanza de buen éxito en la política) cierta inclinación a atribuir a las propias fuerzas que representan ó al partido a que pertenecen derrotas, cuando en realidad han obtenido victorias; motivos de censura, de desaliento y de tristeza, cuando en realidad hay motivos para afirmarse más y más en la primera posición que se tomó al empezar la lucha.

Es lo que, a mi juicio, ha ocurrido, señores diputados, en la cuestión de la segunda escuadra. No están tan lejos de nosotros los hechos para que puedan tergiversarse y olvidarse. Un día el Gobierno, en las Cámaras y fuera de ellas, anunció que en esta primera etapa parlamentaria era propósito decidido suyo presentar a las Cortes y obtener de ellas la aprobación del proyecto de ley de segunda escuadra. A eso contestamos nosotros, tuvo yo el honor de contestar tomando parte en el debate político sobre el mensaje de la corona, que si eso era cierto, esta minoría se constituía en el deber de hacer obstrucción, hasta donde llegaran sus fuerzas, al proyecto de ley de segunda escuadra. Esa fué la última palabra de esta minoría; y sin que pasara más, sin que nadie pueda decir que negociaciones de ningún género modificaran el propósito del Gobierno ni el de esta minoría, otro día el Gobierno hizo saber que su propósito cambiaba, y que, convencido por las razones que él juzgaba que debían estimarse en aquel momento, por las dificultades que el triunfo del proyecto de segunda escuadra pudiera encontrar en esta etapa parlamentaria en el Congreso y en el Senado, aspiraba a que las diferentes representaciones parlamentarias le autorizasen para traer, obteniendo su inmediata aprobación aun sin debate alguno, un proyecto en virtud del cual el señor ministro de Marina quedase autorizado para poner la quilla de uno de los grandes acorazados que el proyecto de ley de segunda escuadra comprende. A esto contestamos nosotros que autorizara al Gobierno para colocar la quilla de uno de los grandes acorazados era, a nuestro juicio, prejuzgar la suerte del proyecto de segunda escuadra, y, por lo tanto, que la misma actitud que habíamos dicho que observaríamos respecto del proyecto de segunda escuadra observaríamos también con relación a este otro, porque eso, para nosotros, significaba anticipar la suerte del proyecto de segunda escuadra, perpetuando el sistema de construcción de grandes unidades y otorgando porción de cosas que van complicadas en el proyecto mismo, sobre lo cual enajenaríamos nuestra libertad de acción.

Sin que pasara más, vino un tercer propósito del Gobierno, anunciado a las representaciones parlamentarias, que es el de pedir a las Cortes, por medio de este proyecto cuya discusión ha comenzado, la autorización para construir lo que se llamó en un principio buque-escuela, y que ayer quedó demostrado que no es tal; en una palabra, del buque que está ahora discutiéndose si se autoriza ó no al Gobierno para comenzar su construcción.

Y ante esta situación, yo digo a la Cámara y a los que fuera de la Cámara deban oírnos: esta minoría, examinando atentamente su actuación, examinando sus conveniencias políticas, no olvidando ninguno de los deberes que está obligada a cumplir, a este tercer propósito del Gobierno, ¿por qué no decirlo?—lo mejor en estas cuestiones es tratarlas con la más absoluta sinceridad, porque es la única manera de que entienda bien la gente lo que queremos y a dónde vamos—, a este tercer propósito del Gobierno no hemos opuesto aquel anuncio de obstrucción que oponíamos al proyecto de segunda escuadra y al proyecto de construcción de uno de los acorazados de la segunda escuadra. Motivos para eso. Yo estoy dispuesto a responder en cualquier momento, en primer lugar, delante de mis electores, que son los más autorizados para exigirme cuentas de mi conducta, y después, delante de toda la opinión republicana y de toda la opinión nacional, de nuestra conducta, de la de toda la minoría, de la mía propia; pero no estará demás que también con toda sinceridad explique los motivos que hemos tenido para proceder así.

¿Quién desconoce que una agrupación parlamentaria debe tener en cuenta, no sólo aquella fuerza de opinión que representa fuera del recinto de la Cámara, sino aquellas circunstancias que dentro de la Cámara puedan modificar su actitud, puedan influir en su acción, puedan aumentar ó disminuir el éxito de sus propósitos? Examinemos la cuestión brevemente.

Mientras se trató de discutir la segunda escuadra, la minoría de Conjuración republicano-socialista, después de haber anunciado la obstrucción, a pesar de la gravedad de ese anuncio suyo, siguió contando expresa y tícitamente, por manifestaciones hechas en la Prensa, por las conversaciones entre los señores diputados, por el propio ambiente que se respiraba en la Cámara, no sólo con sus propias fuerzas, sino con otros elementos de la Cámara. Era evidente que, aunque no constituidos en minoría para luchar contra el Gobierno, caracterizados diputados pertenecientes a otros grupos de la Cámara, y aun quizá alguna minoría entera de la misma, estaban dispuestos no a sumarse a la obra de obstrucción de la minoría de Conjuración republicano-socialista, pero sí a combatir aquel proyec-

to, de tal modo, que para nosotros, aun cuando ellos no tuvieran la voluntad de sumarse a nuestra campaña obstruccionista, constituía su acción auxiliar poderoso para realizarla.

Cuando se trató de construir el acorazado, desechando ya el Gobierno, por ahora, su propósito de sacar adelante toda la escuadra, siguió la minoría de Conjuración republicano-socialista anunciando la obstrucción y contando con esa misma aquiescencia, con ese mismo auxilio de la realidad parlamentaria; pero cuando se ha tratado del buque de cuya construcción nos estamos ocupando, bien sabéis cuál fué la manifestación de todas las demás fuerzas parlamentarias. Todos los demás grupos parlamentarios, absolutamente todos, a excepción de la minoría radical, cuyo jefe manifestó que, aunque tenía su opinión personal sobre el asunto, sin embargo, deseaba marchar de acuerdo con la minoría de Conjuración republicano-socialista, manifestaron su conformidad con los propósitos del Gobierno.

Juzgamos, tienen derecho a juzgarnos los que desde fuera observen nuestra actitud. Yo digo que todos los diputados de la Conjuración republicano-socialista, que tenemos la responsabilidad de esta acción que aquí debíamos emprender, hemos observado que la actitud de la Cámara no es la misma que con relación a los otros proyectos, que hacia mantener a la Conjuración republicano-socialista, con esperanzas de éxito, por lo menos con esperanzas de poder cumplir hasta el último momento en que sus fuerzas se lo permitieran, su propósito de obstrucción. Y esta situación vale más proclamarla con sinceridad y franqueza, proclamarla con sinceridad y franqueza; esto, se habrá de explicar todo el mundo perfectamente que nosotros, en este proyecto que estamos discutiendo, no ejercitamos, por esas razones que he indicado, todo aquello que podíamos haber puesto en práctica, valiéndonos del reglamento, como sucede cuando se va declaradamente a una obstrucción.

Esta es nuestra actitud, que no excluye el que los que tengan por conveniente discutir el proyecto lo discutan, haciendo las observaciones que estimen pertinentes; que no excluye el que pidamos hoy, mañana, cuando sea, cuando termine la discusión del mismo, que se celebre votación nominal, porque queremos que nuestros votos consten en el «Diario de las Sesiones» contra la aprobación de ese buque.

Sin ánimo de discutir, y mucho menos de censurar, queremos hacer constar que nuestro diputado, Pablo Iglesias, era partidario de que se hubiera hecho una oposición más viva al proyecto del Gobierno sobre la construcción del cruceo.

Así se lo manifestó al Sr. Ayuso en carta que le escribió hace días. De haberle permitido su salud intervenir en las tareas parlamentarias, Iglesias habría procurado discutir todo lo posible este nuevo é inútil gasto que el régimen impone caprichosamente al pueblo español.

LA INSURRECCION DE ALBANIA Los rebeldes triunfan

(POR TELEGRAMA) Nuevas posiciones.—Otro armisticio. VIENA 8.—De Durazzo comunican que los insurrectos se han apoderado también de las villas Korika y Krojta.

El almirante inglés ha conseguido que se convenga un nuevo armisticio de diez días.—Corresponsal.

Los metalúrgicos de Valladolid

(POR TELEGRAMA) Por qué no han secundado el movimiento los ferroviarios.—La guardia civil impide a los obreros que se reúnan con los metalúrgicos.—Empiezan los procesos.

VALLADOLID 8.—En la verja de la estación fueron fijados unos pasquines, en los que se invitaba a los ferroviarios a acudir en manifestación, en unión de los metalúrgicos huelguistas, ante el gobernador, para protestar de los atropellos cometidos el lunes por la fuerza pública.

Enterado el gobernador, ordenó que fuesen quitados los pasquines y que fuerzas de la guardia civil desalojasen las cercanías de los talleres de la Compañía del Norte.

Los obreros ferroviarios salieron de los talleres, y aunque hubieran deseado hablar con los metalúrgicos les fué completamente imposible, porque los guardias civiles les obligaban a no detenerse y marchar hacia sus casas.

Igual ocurrió con los obreros que trabajan en talleres particulares, pues, llegada la hora de dejar el trabajo, salieron entre guardias de seguridad y de la guardia civil, que les seguían hasta que lograban dispersarlos.

Y aun se vanaglorian las autoridades de que los demás trabajadores no han secundado a los metalúrgicos.

Los comerciantes van perdiendo el miedo que habían tomado estos días, y ya se deciden a abrir algunas tiendas.

El Juzgado ha procesado a dos de los huelguistas detenidos el otro día, elevando su detención a prisión.

Los demás han sido puestos en libertad. El gobernador no hace otra cosa por resolver el conflicto que acumular fuerzas de la guardia civil y aumentar las precauciones exageradamente.

Hasta ahora, hay relativa tranquilidad.—C.

EN CUARTA PLANA ORIGINALES DE INTERES

Las víctimas de todos los días

(POR TELEGRAMA) Hundimiento en una fábrica.—Varios muertos y heridos. BERLIN 8.—En una manufactura de esta capital se hundió esta mañana uno de los pisos superiores, en el que hallábanse instaladas varias máquinas.

Los obreros que trabajaban en el piso inferior fueron aplastados. Se han extraído un muerto y cinco heridos, y se cree que quedan otros bajo las máquinas y los escombros.—C.

ACCION SOCIAL

Federación Tipográfica

COMITE CENTRAL

Sesión del día 7 de julio de 1914.

Asisten del Valle, Menéndez, Guevara, Tarrero, Cortés y Fernández.

Se da lectura a las cuentas del mes de junio, que arrojan el siguiente resultado: Recaudado, 322,05 pesetas; gastado, 301,10.

Abonan cuotas: San Sebastián, abril a junio y la extraordinaria para la Unión General de Trabajadores; Vitoria, junio y la extraordinaria; Málaga, enero a marzo.

La correspondencia recibida es la siguiente:

La sección de Fotógrafos, de Madrid, enviando su contestación a la circular enviada por el Comité el día 6 de junio.

La sección de Santander da cuenta del curso que sigue la huelga que sostiene en varios periódicos de aquella localidad.

La de San Sebastián, participando asuntos de carácter administrativo.

El Comité ha dirigido a las secciones que integran la Federación la circular siguiente:

«Estimados compañeros: En junta general extraordinaria celebrada por la Asociación General del Arte de Imprimir, de Madrid, para discutir los proyectos presentados por este Comité al estudio de las secciones, y de los cuales tenéis conocimiento, se desechó la totalidad de ellos, estimándose, por tanto, que no eran susceptibles de modificación.

Aunque acatamos disciplinadamente este acuerdo, entendemos que significa una desconsideración, que no creemos merecer, y esto, además de algunos de los argumentos empleados por los impugnadores, nos obligan a dimitir de una manera irrevocable los cargos que desempeñamos en el Comité central, en los cuales permaneceremos, no obstante, hasta tanto que sean designados los compañeros que nos sustituyan.

Como esto pudiera ocasionar algún pequeño retraso en la fecha de la celebración del Congreso, os lo comunicamos para vuestro conocimiento, rogándoos, sin embargo, que no demoréis el envío de los asuntos que deseáis figuren en el orden del día.

Con este motivo nos ofrecemos vuestros y de la causa obrera.—El Comité.»

Orfeón Socialista de Bilbao.

Para el día 16 del corriente se convoca a cuantos compañeros formaron parte del Orfeón Socialista a una reunión, que tendrá lugar en el local ocupado por el Grupo Esperantista Socialista, en la Casa del Pueblo.

Como han de resolverse algunos asuntos pendientes, se ruega la puntual asistencia.

Juventud Socialista Almansana.

La Juventud Socialista de esta localidad ha celebrado el V aniversario de su fundación, coincidiendo este aniversario con la inauguración del teatro de verano, que hemos construido en esta Casa del Pueblo.

El acto resultó hermoso.

En primer lugar se representó el bonito juguete, en un acto, «El novio de doña Inés».

A continuación se celebró una conferencia, en la cual hicieron uso de la palabra los compañeros Guirado, Arráez y García, haciendo los dos primeros historia desde el principio de esta Juventud, y ocupándose el tercero de la reorganización del Grupo Femenino.

Todos fueron muy aplaudidos.

Como final, se celebró un gran baile y se rifó una bonita sombrilla.

El local estuvo adornado con cadenas y faroles a la veneciana. Asistió un crecidísimo número de mujeres.

Dentro de pocos días irán al vecino pueblo de Ayora los compañeros Guirado, Oliver, Arráez, Ruano y García, con el objeto de fundar la Juventud Socialista.

Propaganda socialista y societaria en Valencia.

La Agrupación Socialista de Valencia prepara los siguientes actos de propaganda para los días 25 y 26 del corriente mes de julio.

El día 25, a las seis de la tarde, dará una conferencia en el Centro Obrero, Padilla, 4, la propagandista Virginia González, dedicada al Grupo Femenino y a la Juventud Socialista.

El mismo día y en el mismo local, y dedicada a la Unión Ferroviaria, dará una conferencia de carácter societario el compañero Iglesias.

El día 26, a las diez y media de la mañana, gran mitin contra la guerra en el teatro Escalante, en el que tomarán parte los compañeros Quiles y Sancha, la compañera Virginia y el compañero Pablo Iglesias. Siendo probable que se celebre manifestación pública para entregar al gobernador las conclusiones del mitin.

Y por la tarde del mismo día 26, otro mitin en los poblados marítimos, de propaganda socialista y de protesta contra la guerra, tomando parte varios compañeros de la localidad y la compañera Virginia y el compañero Iglesias, si su estado de salud se lo permite.

En la Casa del Pueblo.

Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo las entidades siguientes:

Salón grande: A las ocho y media de la noche, Carpinteros de Taller.

Salón pequeño: A las ocho de la mañana, Afiladores Mecánicos; a las seis de la tarde, Escultores de Ornamentación; a las nueve de la noche, Escultores Decoradores.

EN PROVINCIAS

Propaganda societaria en Mieres.—Lo que hace falta no son festejos.—Los clericales contra la cultura.

Organizado por el Sindicato Minero, se celebró el sábado último un mitin de propaganda en esta localidad.

Hicieron uso de la palabra José Sánchez, José de la Fuente, Manuel Llaneza y José María Suárez, los tres primeros de Mieres, y el último de Oviedo.

El local del Centro Obrero, donde se celebró el mitin, estuvo repleto de público.

Los oradores se limitaron a aconsejar a los mineros que estrechen los lazos de la unión para impedir que se lleven los trabajos en malas condiciones.

Para todos hubo muchos aplausos.

Todos los años, en cuanto se acerca el verano, padecemos en este pueblo la epidemia que constituyen las frecuentes rifas que fomentan los partidarios del jolgorio, individuos que, dicho sea de paso, jamás se les ha visto interesarse ni poco ni mucho por el engrandecimiento de las Sociedades de resistencia.

Y si estas rifas fueran una cosa voluntaria, menos mal; pero es que los encargados de expender papeletas realizan una verdadera conación con aquellos trabajadores que intentan negarse.

No habrá medio de poner coto a estos abusos? Los obreros tienen la palabra, y aconsejo a los organizadores de festejos que sean más activos en recoger fondos para los compañeros huelguistas de Béjar. Esta labor les dignificaría más.

Los elementos clericales de ésta no desean un momento en su labor reaccionaria, si bien la realizan de una manera solapada.

Los concejales monárquicos trabajan cuanto pueden por impedir que se lleve a efecto la construcción del Grupo escolar, y los curas y frailes despliegan una actividad gran-

de por que las mujeres dejen de pertenecer al Grupo Femenino Socialista.

Como compensación, ofrecen a las casadas que pueden ingresar en la cofradía de madres cristianas, y a las solteras, en el batallón de hijas de María.

¡Conque en la cofradía y en el batallón! ¡Están frescos! ¿No comprenden que el hecho de pertenecer al Grupo Femenino Socialista indica que se es anticlerical y antimilitarista?—Z.

Mitin societario en Cabárceno.—Una desgracia en las minas.

La Sociedad de obreros mineros La Invenible, de Cabárceno, ha celebrado en la Casa del Pueblo un mitin de propaganda y al mismo tiempo de protesta por la pasividad del Gobierno en los conflictos huelguísticos de Riotinto.

Presidió el acto el compañero Leandro González, quien en breves palabras explicó el objeto del mitin, e hicieron uso de la palabra Emiliano Sinde, en representación de la Juventud de la localidad; Teófilo Rojo, de la Sociedad de Mineros de Camargo; José Alvarez Erayo, en representación de la Agrupación Socialista de la localidad; Julián Heras, en nombre de la Sociedad de Mineros, y Eduardo Rincón, de la Federación de Sociedades Obreras de Santander.

Todos los oradores expusieron con mucha claridad las ventajas que obtienen los obreros por medio de la Asociación, siendo todos ellos muy aplaudidos por la concurrencia de ambos sexos que acudió, y principalmente cuando protestaron de la burla que hace la tiránica Compañía de Riotinto.

El día 30 del pasado junio fué arrollado por una máquina un obrero en la mina titulada «Ritas», propiedad de la Compañía francesa, y como quiera que, desgraciadamente, no existe cerca de dicha mina servicio médico ni farmacéutico, cuando lo llevaron adonde más pronto pudieron auxiliarlo falleció en el camino a consecuencia de la gran hemorragia que le sobrevino inmediatamente después del accidente.

Con qué se pagan estos crímenes del capital?—R. Sanz.

Orfeón Socialista de Bilbao.

Para el día 16 del corriente se convoca a cuantos compañeros formaron parte del Orfeón Socialista a una reunión, que tendrá lugar en el local ocupado por el Grupo Esperantista Socialista, en la Casa del Pueblo.

Como han de resolverse algunos asuntos pendientes, se ruega la puntual asistencia.

Juventud Socialista Almansana.

La Juventud Socialista de esta localidad ha celebrado el V aniversario de su fundación, coincidiendo este aniversario con la inauguración del teatro de verano, que hemos construido en esta Casa del Pueblo.

El acto resultó hermoso.

En primer lugar se representó el bonito juguete, en un acto, «El novio de doña Inés».

A continuación se celebró una conferencia, en la cual hicieron uso de la palabra los compañeros Guirado, Arráez y García, haciendo los dos primeros historia desde el principio de esta Juventud, y ocupándose el tercero de la reorganización del Grupo Femenino.

Todos fueron muy aplaudidos.

Como final, se celebró un gran baile y se rifó una bonita sombrilla.

El local estuvo adornado con cadenas y faroles a la veneciana. Asistió un crecidísimo número de mujeres.

Dentro de pocos días irán al vecino pueblo de Ayora los compañeros Guirado, Oliver, Arráez, Ruano y García, con el objeto de fundar la Juventud Socialista.

Propaganda socialista y societaria en Valencia.

La Agrupación Socialista de Valencia prepara los siguientes actos de propaganda para los días 25 y 26 del corriente mes de julio.

El día 25, a las seis de la tarde, dará una conferencia en el Centro Obrero, Padilla, 4, la propagandista Virginia González, dedicada al Grupo Femenino y a la Juventud Socialista.

El mismo día y en el mismo local, y dedicada a la Unión Ferroviaria, dará una conferencia de carácter societario el compañero Iglesias.

El día 26, a las diez y media de la mañana, gran mitin contra la guerra en el teatro Escalante, en el que tomarán parte los compañeros Quiles y Sancha, la compañera Virginia y el compañero Pablo Iglesias. Siendo probable que se celebre manifestación pública para entregar al gobernador las conclusiones del mitin.

Y por la tarde del mismo día 26, otro mitin en los poblados marítimos, de propaganda socialista y de protesta contra la guerra, tomando parte varios compañeros de la localidad y la compañera Virginia y el compañero Iglesias, si su estado de salud se lo permite.

En la Casa del Pueblo.

Hoy se reunirán en la Casa del Pueblo las entidades siguientes:

Salón grande: A las ocho y media de la noche, Carpinteros de Taller.

Salón pequeño: A las ocho de la mañana, Afiladores Mecánicos; a las seis de la tarde, Escultores de Ornamentación; a las nueve de la noche, Escultores Decoradores.

EN PROVINCIAS

Propaganda societaria en Mieres.—Lo que hace falta no son festejos.—Los clericales contra la cultura.

Organizado por el Sindicato Minero, se celebró el sábado último un mitin de propaganda en esta localidad.

Hicieron uso de la palabra José Sánchez, José de la Fuente, Manuel Llaneza y José María Suárez, los tres primeros de Mieres, y el último de Oviedo.

El local del Centro Obrero, donde se celebró el mitin, estuvo repleto de público.

Los oradores se limitaron a aconsejar a los mineros que estrechen los lazos de la unión para impedir que se lleven los trabajos en malas condiciones.

Para todos hubo muchos aplausos.

Todos los años, en cuanto se acerca el verano, padecemos en este pueblo la epidemia que constituyen las frecuentes rifas que fomentan los partidarios del jolgorio, individuos que, dicho sea de paso, jamás se les ha visto interesarse ni poco ni mucho por el engrandecimiento de las Sociedades de resistencia.

Y si estas rifas fueran una cosa voluntaria, menos mal; pero es que los encargados de expender papeletas realizan una verdadera conación con aquellos trabajadores que intentan negarse.

No habrá medio de poner coto a estos abusos? Los obreros tienen la palabra, y aconsejo a los organizadores de festejos que sean más activos en recoger fondos para los compañeros huelguistas de Béjar. Esta labor les dignificaría más.

Los elementos clericales de ésta no desean un momento en su labor reaccionaria, si bien la realizan de una manera solapada.

Los concejales monárquicos trabajan cuanto pueden por impedir que se lleve a efecto la construcción del Grupo escolar, y los curas y frailes despliegan una actividad gran-

produciéndose, por esa causa, ningún disturbio.

Esta madrugada facilitó el subsecretario de Gobernación las siguientes noticias:

La huelga de carreteros de Artesa del Segre (Lérida), ha quedado solucionada.

Igualmente lo ha sido la de carpinteros de Linares.

De la huelga agrícola de Jerez las últimas impresiones son más optimistas.

A lo que parece, hay elementos ministeriales que quieren echar del Gobierno al marqués de Vadillo.

Por nosotros, ¡adelante!

Con el mayor placer ocharíamos por la borda a todos los demás ministros.

La huelga de tipógrafos de Santander

Gobernador que no se arredra.

Nuestros lectores tienen conocimiento de la huelga que desde hace algún tiempo sostienen valientemente los compañeros tipógrafos de Santander, y asimismo recordarán que el gobernador de la citada capital, en su torpe afán de servir la causa que le elevó a la gubernación de la provincia montañesa, no ha cesado, desde el primer día en que estalló el conflicto, de atropellar (claro está que por mediación de sus subordinados) a los huelguistas y a cuantos compañeros desempeñan cargos en la Junta directiva de la Sociedad Tipográfica.

Pero la actitud de reyezuelo... de opereta adoptada por aquel poncio, no está sirviendo sino para que la clase trabajadora santanderina, en general, y los tipógrafos, en particular, viendo en él a enemigo recalcitrante del pueblo, lo combatan también sin tréguo y hayan pedido al Gobierno que lo facturen para otra parte, aunque sea para su casa, pues el día menos pensado ocurre en Santander algo lamentable, única y exclusivamente por culpa de un gobernador que aspira a la celebridad por orgullo y parcial en los conflictos sociales.

Ahora emplea su autoridad en vigilar, contra lo preceptuado en la ley de Asociaciones, a los compañeros de la Junta directiva de la Sociedad Tipográfica, quienes cada vez que van a celebrar sus sesiones secretas—autorizadas por la ley—llegan detrás a varios polizontes que, obedeciendo órdenes superiores, impiden que se puedan reunir.

Desde luego sabemos a qué obedece la celeridad del gobernador en acabar con la huelga de tipógrafos, sea como sea; pues para nadie es un secreto que en breve habrán de ir a Santander regias personas y, claro está, no es cosa de que mientras estén soliviantados los obreros.

Respetuosos para con los fines que impulsan al gobernador, no podemos callar ante los procedimientos que emplea y le advertimos que seguiremos consurdiéndolo.

Nos consta, además, que el Comité de la Federación Tipográfica está en absoluto identificado con los huelguistas y que les ayudará en la forma que sea necesario.

Y por hoy, nada más.

(POR TELEGRAMA)

Obreros a la cárcel.

SANTANDER 8.—Han sido encarcelados los compañeros de la Sociedad Tipográfica Perfecto García, Juan Uriza y Alfredo Santos, acusados de haber contenido con algunos esquirolos de los periódicos boicoteados por la Federación local de Sociedades obreras, «El Cantábrico», «La Atalaya» y «El Diario Montañés».

La policía activa sus indagaciones para detener a otros entusiastas compañeros y dar así completa satisfacción a las Empresas periodísticas, despreciadas públicamente, y a la repugnante «plaga» gubernativa que, en forma de primera autoridad, padece Santander.

No se quieren persuadir unos y otros que la huelga no ha de terminar con procedimientos de violencia y «cuartera», sino restableciendo la legalidad e imponiendo la razón, pese a la chinchazón de narices que sufre el gobernador y a la angustia cocodrillesca que demuestran los vencidos magnates de la Prensa montañesa.

¡Viva la huelga! ¡Abajo los miserables detentadores de la causa del trabajo!—Vasay.

Toque de atención.

SANTANDER 8.—El Comité de la Federación local ha tomado el acuerdo de reunir a las distintas Sociedades que la constituyen para adoptar medidas extremas relacionadas con la actual huelga de la Sociedad Tipográfica, pues se hace imposible el derecho de Asociación, reunión y huelga con la conducta paralizante de la primera autoridad provincial y sus agentes, que, cual «perros agredidos», sirven y amparan a los patronos con dejación del respeto que merecen los trabajadores.

«¿Cómo anda todo, brigadier Talegón...? ¡Qué vergüenza!—Vasay.

El «casero» sigue subiendo.

Ayer hubo nuevas recompensas.

Pero ninguna de ellas fue para D. Napoleón Primo de Rivera.

Lo cual es, naturalmente, una injusticia.

UN ATROPELLO

Para el general Luque.

El compañero Venancio Vergara, de la Agrupación Socialista de Bilbao, nos manifiesta que habiendo tenido que ir a Aldea Nueva de Ebro, de la provincia de Logroño, se llevó unos folletos y periódicos socialistas que repartió por los pueblos limítrofes. Por esto, que es perfectamente lícito, manifiesta que el cabo de la guardia civil le llevó al cuartel, cacheándole y tratándole desconsideradamente, pues hasta el dinero que llevaba se le contó, y le amenazó con darle una paliza, cominándole para que saliera pronto del pueblo.

Nosotros llamamos la atención del general Luque para que haga saber a su subordinado que la propaganda socialista es perfectamente legal y no se puede obligar, por repartir folletos y periódicos, a abandonar ningún pueblo, con el pretexto de que se va a revolucionar un pueblo pacífico, pues éste era uno de los argumentos que empleó el cabo, según nuestro comunicante.

Del Juzgado de guardia

Sigue la racha de suicidios.

Ayer tarde, en un establecimiento de los denominados «tupis», sito en la calle de San Sebastián, núm. 2, ocurrió un suceso, del que fué protagonista un joven, dependiente del establecimiento.

Braulio Prieto, de dieciséis años, por motivos que no se han podido poner en claro, se disparó ayer tarde un tiro de revólver en la cabeza, a consecuencia del cual falleció a los pocos momentos.

El cadáver del desventurado Braulio fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito, donde los facultativos certificaron la muerte.

Arvisado el Juzgado se personó en el Centro benéfico, y después de proceder a la identificación del suicida, é instruir las oportunas diligencias, ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial.

No apesarse en marcha.

Julián Santa María Arranz, de cuarenta años, al intentar apesarse en marcha de un tranvía de la línea del Pacífico, frente a la Facultad de Medicina, cayóse, siendo arrastrado por el coche.

Recogido por unos transeúntes y varios vicijeros que ocupaban el tranvía, fué conducido a la Casa de Socorro inmediata, donde le apreciaron una extensa herida en la región occipital.

Pasó en grave estado al Hospital Provincial.

Niña arrollada por un carro.

Josefa Hernández Soriano, de dos años, fué arrollada ayer mañana por un carro en la calle de las Virtudes.

A consecuencia del atropello resultó con varias contusiones y magullamientos en el pie izquierdo.

En la Casa de Socorro del distrito fué curada, y calificaron las lesiones de pronóstico reservado.

Después de prestársele la primera cura pasó a su domicilio.

El carretero fué detenido.

Hallazgo macabro.

En un solar de la calle de Doña Aurora jugaban ayer varios chicos.

Dos de ellos, llamados Francisco Castro y José Sedenio, encontraron un cráneo humano y cuatro huesos más; al parecer, tibias.

Cargados con los cráneos fueron a la Comisaría de la Latina, desde donde se los envió al Juzgado.

Una vez abierto el sumario, y después de declarar los muchachos, los huesos fueron enviados al Laboratorio judicial para que dictaminen los forenses.

Muerte por alcoholismo.

A consecuencia de un ataque agudo de alcoholismo falleció ayer la portera de la casa número 12 de la calle de la Ballesta, Elisa Fernández de la Prada.

El cadáver fué trasladado al Depósito.

Segador herido.

En la Clínica que dirige el doctor Tercero, sito en el núm. 10 de la carretera de Aragón (Pueblo Nuevo), fué asistido el segador Manuel Pérez, de quince años, de una herida incisa de cinco centímetros de extensión, que interesa la piel y tejido cutáneo y muscular, situada en el tercio inferior y borde interno del antebrazo izquierdo.

Las rentas del obrero

Dos accidentes graves.

Celferino Herranz Martín, de sesenta y dos años, viudo, albañil, sufre una herida grave en el parietal izquierdo y diferentes contusiones, causadas al caerse de un andamio estando trabajando en una obra sita en la calle de los Mesojos.

Después de asistido en la Casa de Socorro del distrito pasó al Hospital Provincial.

José María Hernández, de dieciocho años, domiciliado en la calle de Guttenberg, número 24, bajo, sufre una herida contusa con la fractura de una costilla, que se produjo al arrollarle el carro que guiaba.

El precio de la carne depende de la cotización de una veintena de individuos que compran el ganado al campesino y se lo venden al carnicero, que es su primera víctima.

Excursión a Palencia

(POR CORREO)

PALENCIA 5.—El Grupo Juvenil Valisotano ha celebrado una excursión a esta capital, con objeto de dar un mitin de propaganda.

Al acto ha asistido nuestro camarada Julián Besteiro.

El recibimiento hecho a los excursionistas fué muy entusiasta, acudiendo infinidad de trabajadores. Los andenes de la estación del Norte estaban llenos de público, que esperaba impacientemente el tren; una vez aparecido éste, la muchedumbre prorrumpió en aplausos, que fueron contestados por los excursionistas.

El mitin.

A las diez de la mañana, hora anunciada para la celebración del mitin, ocuparon la mesa presidencial los delegados de las dife-

rentes colectividades, actuando de presidente Antonio González, que en breves palabras manifestó el objeto y la importancia que tenía el mitin.

Acto seguido concedió la palabra a los compañeros Pedro Manuel, de Palencia; Juan Rozas y Aurelio Díaz, de Valladolid; Victoriano Zarzosa, de Palencia; Cabello, de Valladolid, y Julián Besteiro, de Madrid.

Todos, con gran acierto, trataron de la situación por que atraviesa la clase trabajadora, siendo muy aplaudidos, en particular los compañeros Cabello y Besteiro.

Fueron tales los razonamientos expuestos por estos compañeros, que la muchedumbre que les escuchaba les aplaudió frenéticamente.

Una vez terminados los discursos, el compañero presidente invitó a los concurrentes al acto a que acudan a las filas socialistas para terminar con el actual estado de cosas.

Terminó el acto entre el mayor entusiasmo, siendo muy felicitados los oradores.—M.

El ministro de ESTADO hace signos de duda, y el Sr. BURELL dice: Yo lo he pedido y no me lo han dado.

El Sr. RODES: No lo conoce ningún señor diputado, y protesta de ello en nombre de su minoría.

Pone de manifiesto cómo el Gobierno español ha tenido que hacer presión sobre los capitalistas españoles para que la Sociedad Española de África se interesara en el negocio, además de concederle una garantía del 6 por 100 y las exenciones de impuestos para que llegara al 8 por 100 el interés del capital.

Insiste en que la falta de datos para discutir este asunto contrasta con las facilidades que dió el Gobierno francés a la Cámara francesa cuando se discutía este asunto. Es decir, que se nos pide que aprobemos un Convenio que no conocemos.

Es intolerable que cuando sólo faltan tres días para cerrar el Parlamento se ponga a discusión un proyecto de tanto interés como el que se debate.

Desentraña, sin embargo, el Convenio para puntualizar la serie de obligaciones que contrae España con este ferrocarril.

El Sr. ESPADA comienza manifestando que la Comisión ha examinado atentamente el Convenio para redactar el dictamen.

El Sr. BURELL: Pero nosotros no lo hemos visto.

El Sr. RODES: En el Archivo no hay ejemplares.

El Sr. ESPADA: En el Negociado, sí.

Con este motivo se produce algún barullo, porque todos los diputados de la oposición se quejan de que no se haya repartido el Convenio.

El Sr. ALBA: Esto es deplorable.

El Sr. BURELL dice que eso significa una desconsideración para los diputados y pide al presidente que ordene al Archivo que remita ejemplares.

El PRESIDENTE accede al ruego del Sr. Burell.

Termina su breve discurso el Sr. ESPADA y, después de insistir el Sr. RODES en el caso insolito de discusión que se está dando, vuelve a usar de la palabra el ministro de ESTADO.

Explica cómo el dió las órdenes para que vieran ejemplares a la Cámara, y ruega a la misma que no tome a descortesía, ni menos a desconsideración hacia los señores diputados, la deficiencia notada.

Recoge cuantos argumentos ha expuesto el Sr. Rodes, y alude a las interrupciones de los Sres. Alba y Burell.

El Sr. ALBA explica su interrupción, calificando de deplorable el espectáculo que se está dando en la Cámara de discutir un proyecto sin conocerlo.

Opina que debe

Desde Tarragona

(POR CORREO) Actitud de los ferroviarios.

Respondiendo a una comunicacion del Sindicato ferroviario del Norte, en la que se interesa de una manera terminante y resolutiva exteriorizar la protesta contra la conducta de la Compania en su modo de proceder con respecto a las reclamaciones presentadas por aquel organismo ferroviario, y aprobadas en su primer Congreso sindical, celebrado en Valladolid, la seccion Tarragona-Norte mandó a la Direccion central de la Compania un telegrama de protesta, manifestándole al mismo tiempo que los entusiasmos de todos los ferroviarios que integran esta seccion, alimentados de un alto espíritu de justicia y fortificados continuamente por las irregularidades de los servicios, por las desgracias, por las inhumanas jornadas que se realizan, por la conducta de algunos jefes y jefecillos, que aviva la rebeldia de todos los agentes a sus órdenes, si esta seccion ferroviaria está dispuesta a defenderse de tamañas monstruosidades, importándole un bledo las represalias puestas en juego por las Companias y amparadas por el Gobierno

Tremolando como emblema de sus derechos continuamente atropellados la ley que les ampara, y que equivale a tener de su parte el aplauso de la opinion justa e imparcial, los ferroviarios no pueden tolerar el insulto que les hace la Compania, poniendo de relieve su frescura, atrevimiento y desdoro, que para redactar su célebre circular núm. 7, ha demostrado tener, no recordando siquiera que para compaginar la Compania sus embustes se olvidó mencionar los exorbitantes sueldos y primas que reparte a sus cómplices, verdugos del obrero del carril, negando, en cambio, el significativo aumento que se le reclama con sobrada razon y justicia.

La protesta va fulminando; la ira, el dolor y la rabia se generalizan; y si un día la inepia gubernamental impuso un brazalete como dogal a la libertad de los explotados del carril, para defender los intereses capitalistas, pronto, muy pronto, si no se pone remedio radical a la bárbara soberbia de esas Companias que se burlan de la dignidad del pueblo y de sus leyes, tomarán resoluciones equitativas a sus derechos denegados. Los organismos comerciales de la Nacion, las industrias y el tráfico todo de este desventurado país deben tomar sus medidas, pues no es nada prudente que ante los insultos provocativos de las Companias, lanzados al rostro de los ferroviarios, permanezcan mudos quienes después tendrían que lamentar pérdidas sensibles y desgracias que pueden aun evitarse.

Ese cuadro de miserias y ruindades, fomentado a capricho por los malos directores y jefes, contribuirá a que los ánimos de nuestros compañeros se solivianten, puesto que el favoritismo en algunos servicios, y en particular en los mozos autorizados de la estacion de Tarragona, pertenecientes al do explotación, va sembrando el malestar y la rabia por el indecoroso proceder de que son víctimas diariamente.

Mientras que algunos de dichos empleados tienen la suerte de que las caricias del pésimo servicio no traspasen los límites de la explotación, laboren con regularidad y disfruten de beneficios especiales, hay otros, sin embargo, que padecen lo indecible, trabajando continuamente quince y dieciséis horas ó más, si se les antoja a quienes así lo disponen, para sacar en consecuencia que el personal así dispuesto, así maltratado, sin descanso, sin dar el reposo necesario e indispensable a su cuerpo, corre irremisiblemente al descarrilamiento, a la muerte de tantos obreros, llevando tras sí, como epílogo a esa borrachera de ambiciones y déspotas, hecatombes ferroviarias que

tienen un parecido perfecto a los crímenes de banditaje y de rapiña. Si las leyes se cumplieran, si los Gobiernos se interesaran por el bienestar del pueblo, en vez de preocuparse única y exclusivamente por los intereses de unos cuantos capitalistas, quizás no tendríamos necesidad de propagar así nuestra accion reivindicadora de justicia.

Tenga en cuenta el Gobierno, tengan en cuenta las Companias que no son los holgazanes, los improductores, los que claman y quieren que se les atienda: son los explotados del carril, que pueden convertirse en honras justicieras, porque en el orden social y en el presente siglo puede haberlas. ¡Tantas monstruosidades se cometen!

Un entierro original.

El día 3 del presente, nuestro compañero Jaime Huguet tuvo la sensible desgracia de perder para siempre a su compañera, María Recaséns Torrell, y a un hijo recién nacido, que, víctimas de una enfermedad maldita, prodijoles la muerte.

A pesar de que la voluntad de nuestro camarada era verificar el entierro de sus seres queridos civilmente, no pudo ver satisfechos sus deseos.

No sabemos si en otras localidades los entierros civiles se llevan a cabo por quien así lo quiere, ó si las leyes se interpretan en Tarragona de distinto modo; lo cierto es que el gobernador civil manifestó a un hermano de nuestro compañero y a otro digno camarada que en esta misión le acompañaba, esto es, recabar el permiso del entierro civil, que tenía orden del arzobispo para que la conduccion de los cadáveres fuese católica, advirtiéndoles que estaba dispuesto, por mantener el orden, a mandar fuerza de policia, y si esto no fuese suficiente, ordenaría a la guardia civil se personase en los alrededores de la casa mortuoria. Y preguntamos nosotros: ¿Quién es el ar-

zobispo y el gobernador para contradecir la suprema voluntad de nuestro amigo? ¿Es que el desdicho, la soberbia de quienes hubiesen maquinado poner en ridículo a nuestro compañero deben estar por encima de la ley?

Un hermano de la difunta, con accion hipócrita y simulando una creencia que no siente, de escondidas fuése a una iglesia cercana en busca de una botella de agua chorresca para que la bebiese aquella infeliz, sin saber quizás lo que bebía. Este hecho jugarreta se hizo extender un certificado para acreditar que la mujer de nuestro camarada habia fallecido en la paz del Señor.

Rámonos todos de semejantes bagatelas y pongamos nuestro empeño absoluto en que dentro del Consistorio municipal se tomen medidas energicas que impidan torcer la voluntad de los que, con arreglo a la ley, mal que les pese a los de la paz del Señor, puedan llevarse a cabo con orden, prudencia y severidad los entierros civiles, evitando así que esta clase de actos, tan respetuosos como sentidos, tengan analogia a una conduccion de presos custodiados por la policia ó la guardia civil.

La Iglesia aduce que toda persona bautizada en el seno de su religion no podrá ser, al morir, enterrada civilmente. No vemos la fuerza que ello pueda tener para torcer la voluntad de quienes crean lo contrario; pues para nosotros, el bautizo católico como toda clase de bautizos, no tiene importancia alguna. Bastaría solamente legitimar al ser en el Registro, y luego al ser mayor de edad, cuando pueda darse cuenta de lo que ese remojón significa, si así es su voluntad, que le bauticen todos los curas y hasta el mismo moro Muza.

¡Paz a los muertos y guerra a los vivos! Por todo lo cual reciba nuestro compañero Huguet y familia el pésame de nues-

tro sentimiento más profundo por la pérdida de seres tan queridos y honrados, cuyos enteros, históricos, significan la insensatez de unos y la injusticia de otros.—Churrucá. Tarragona 6.VII.14.

Conferencias pedagógicas

Hoy, jueves, 9, se dará la primera de una serie de conferencias pedagógicas de la Asociación de Profesores Racionalistas de España tiene acordado celebrar en la Casa del Pueblo.

Estará a cargo del catedrático de la Universidad central Sr. Besteiro, a las nueve y media de la noche.

Tratándose de un asunto de tan vital interés, se recomienda la asistencia.

Propaganda socialista

SANTANDER 6.—Ayer se celebró un mitin en el pueblo de Obregón, organizado por la Agrupación Socialista. Tuvo lugar el comienzo en los bajos de la nueva Casa del Pueblo.

Ocupó la presidencia J. Blázquez, hablando A. Bravo, nombrado por la Agrupación Socialista de Cabárceno, y A. Vayas y B. Hernández, representando a la Agrupación Socialista de Santander.

En defensa de su esposa

A martillazos contra su suegra. CIUDAD REAL 7.—Del vecino pueblo de Almagro comunican que ha ocurrido un suceso sangriento en las circunstancias siguientes:

Los cónyuges Mariano Rodríguez y Jose-

fa Lavieja cuestionaron con la madre de esta última, Josefa Rodríguez. Durante la disputa, Josefa Rodríguez, en un arrebato de exasperación, cogió a su hija con intención de arrojarla a un pozo de la casa.

El marido, al ver el criminal intento de su suegra y la apurada situación en que se hallaba su esposa, cogió un martillo y, dirigiéndose hacia Josefa Rodríguez, la dio varios golpes en la cabeza.

La agredida cayó de bruces, con la cara ensangrentada, y Mariano siguió golpeándola hasta romperla una silla en la cabeza. Creyendo que su suegra estaba muerta, salió Mariano de su casa, diciendo a su mujer:

—Coge la niña, que voy a un recado urgente y vuelvo pronto.

De su domicilio marchó directamente al Juzgado y declaró lo ocurrido.

Josefa Rodríguez se halla en estado gravísimo.—C.

ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA HOY

BUEN RETIRO.—A las diez, todas las noches, conciertos y secciones de variedades por notables artistas.—Entrada al Parque, 50 céntimos; martes y viernes (moda), una peseta.

APOLO.—Compañía italiana de opereta de Amadeo Granieri.—A las 10,15, Conte di Lussemburgo (tres actos, precios de seccion doble).

IMPRENTA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

BIBLIOTECA SOCIALISTA

LIBROS Y FOLLETOS

- A 5 céntimos. Meliá.—Ganérase el pan... (cuento). Aventuras de un niño despotado (idem). Juan Soldado (idem). El pobre Pepín (idem). Los emigrantes (idem). El hijo del minero (idem). El ciego (idem). Fia en Dios... (idem). Caridad (idem). El repatriado (idem). F. Carrero.—Catecismo de a doctrina socialista. Lafargue.—El ideal socialista. Leyes de reunión y de asociación. Kautsky.—La teoría y la acción de Marx. Meliá.—Moral católica y moral socialista. Torralva Beci.—La civilización y la guerra. Meliá.—Los rechazados. (Dos mundólogos en verso). J. Armengol y Sebastid.—La política en el Partido Socialista. A 15 céntimos. Wessde.—El Colectivismo.

- Bouquet.—Filosofía socialista. Domenech.—Educación socialista en España. Lluvia.—La máquina contra el obrero en el régimen capitalista. La máquina a favor de la Humanidad, según las leyes naturales. Organización y Programa del Partido Socialista. Iglesias.—Las Sociedades de resistencia. E. Jaén.—Roberto Owen. L. Atlas.—Proudhon. Baylla.—Saint-Simón. Besteiro.—Luis Blanc. Rios.—Los orígenes del Socialismo moderno. Doctor Queraltó.—Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis. B. de Amici.—Cuentos. J. Basas.—Socialismo. J. López y López.—Los toreros, honra de España. A 20 céntimos: Meliá.—Sindicatos católicos y Sindicatos revolucionarios. Wessde.—Colectivismo y revolución.

- Alamara.—Lecturas para obreros. Marx y Engels.—Manifiesto comunista. Lafargue.—El materialismo económico. Fa. Dahn.—La revolución rusa. A 25 céntimos. Deville.—Estudio acerca del Socialismo científico. Iglesias.—Mitin de controversia en Santander. Proclad.—Democracia socialista y Anarquismo. Lluvia.—La Cooperación. F. Carrero.—Celebración de actos civiles. A 30 céntimos: Justo.—El Socialismo. Lafargue.—El Socialismo y los intelectuales. Ley electoral. Leyes y reglamentos de accidentes del trabajo y sobre el trabajo de mujeres y niños, con observaciones de E. Oryuel. F. Bernis.—Carlos Marx. A 40 céntimos: F. Lassalle.—Programa obrero.

- A 50 céntimos. Aguirre.—Breves estudios biográficos. Fidel.—Pablo Iglesias en el Partido Socialista (biografía-semblanza). B. de Francisco.—Manual de prácticas socialistas. Lluvia.—El medio social y la perfectibilidad de la salud. Meliá.—Colección de los 10 cuentos (encontrados). F. Carrero.—Crítica del nacionalismo vasco. La Internacional (himno, letra y música). La Marsellesa de la paz (idem). La Commune (idem). Canto del Primero de Mayo (idem). J. Armengol y Sebastid.—Los convencidos (drama en un acto y dos cuadros). E. Torralva Beci.—Hogar (comedia en un acto). J. Domenech.—Los rebeldes (comedia dramática en un acto y tres cuadros). A 75 céntimos: F. Domenech.—Nuevo Mundo (tragicomedia).

- A una peseta. Verdes Montenegro.—De mi campo. Kautsky.—Parlamentarismo y Socialismo. Marx.—Miseria de la Filosofía. Domenech.—Lo humano (novela). Sueños pasados y futuros (novelas cortas). Meliá.—Lucha (drama en un acto y dos cuadros). La leona (drama en un acto y dos cuadros). Los predilectos (comedia en un acto y dos cuadros). El día de mañana (comedia en un acto). El atentado (juguete cómico en un acto y tres cuadros). A. Silva Laguna y G. Fares.—La venganza (drama en un acto y tres cuadros). A. Martín.—Voluntad (comedia en un acto y tres cuadros). F. Gordón Ordás.—Amor familiar (novela). A 1,50 pesetas. Marx.—Historia del Socialismo español.

- Marx.—Revolución y contrarrevolución. Meliá.—Alma rebelde. E. Torralva Beci.—Verdad en la farsa (un tomo que contiene: «Astrea», drama en tres actos; «Salvajes», comedia en tres actos; y «Justicia», drama en un acto). A 2 pesetas. Meliá.—Teatro de Vida y Esperanza (un tomo que contiene «La leona», «Los predilectos», «El día de mañana» y «El atentado»). A 5 pesetas. A. Sinarro.—El proceso Ferrer y la opinion europea. Tomo primero (pesetas 3,75 para los afiliados y asociados y 0,25 más de certificado para provincianos). GRABADOS A 80 céntimos: Album revolucionario.—Colección de láminas con los retratos de Marx, Engels, Becker, Liebknecht, Bebel, Saint-Simón y Owen, a 30 céntimos.

- A 25 céntimos. Colección de tarjetas postales con los retratos de Pablo Iglesias, Jaime Vera, García Quejido, Mesa Leompart, Gómez Latorre, Francisco Diego, Augusto Bebel, Julio Gnesde, Enrique Ferri, Vandervelde y Víctor Adler. Advertencias. 1.º A los que pidan de diez ejemplares en adelante de cada obra, excepto de «Colección de diez cuentos (en cartón)», «De mi campo» y «El proceso Ferrer», se les hará el descuento del 20 por 100. 2.º Cuando se pidan ejemplares de las obras «De mi campo» y «El proceso Ferrer» se abonará 25 céntimos para certificado. 3.º No se servirá ningún pedido que no haya sido pagado antes, ni más obras que las anunciadas en el catálogo.

Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA

La Mutualidad Obrera Cooperativa Médico-Farmacéutica y de enterramiento de trabajadores asociados. Oficinas: Piamonte, 2 (Casa del Pueblo), Secretaría, 38. (tel. 4.714.) PERSONAL TÉCNICO: 85 profesores de Medicina, 2 ídem de Cirugía, 3 ídem de Toxicología y Maternidad, 2 ídem de Partos, 12 profesoras en Partos, 4 practicantes de Cirugía. CONSULTORIOS: Beria.—Abascal, 13, hotel. Sur.—Cava Baja, 1, principal. Central.—Luna, 10, principal. Alcañal.—Atocha, 94. Este.—Alcañal, 16, hotel. Tetuán.—Prim, 34, hotel. Fuente de Vallesca.—Calle de Gezona, 6. FARMACIAS: Mesón de Paredes, 20 (abierta toda la noche). General Martínez Campos, 1. Ancha de San Bernardo, 15. Calle del Pacifico, 7. Herminilla, 3. O'Donnell, 31 (Tetuán). Cuota familiar, 2,25 pesetas.—Individual, 1,15. ENTIERROS: Adultos: coche con cuatro caballos empuñados. Niños: coche-estufa con dos caballos ídem. Servicios de vacunación, inyecciones antidiftericas, hipodérmicas y subcutáneas etc., etc.—Clínica operatoria en el Consultorio Norte.—Específicos en las farmacias de La Mutualidad Obrera de los elaborados para los enfermos que lo necesitan por prescripción facultativa. EN TODAS LAS FARMACIAS HAY LAS TARIFAS ECONÓMICAS

La Cooperativa Socialista Exactitud en el peso.—Calidad excelente.—Baratura en el precio. TODO ELLO LO ENCONTRAREIS-COMPRANDO EN LOS ESTABLECIMIENTOS DE La Cooperativa Socialista Madrileña TIENDAS DE ULTRAMARINOS EN: Calle de la Libertad, núm. 29 (tel. 4.368) Cava Baja, núm. 38 Pinar, núm. 41 (Tribunales) Calle de Martínez Campos, núm. 1º Valencia, núm. 5 (tel. 4.795) Arganzuela, 1 (tel. 5.099) Gran café en la Casa del Pueblo (Piamonte, 2) PLATOS DEL DIA..... A LAS DOCE.—Cocido con sopa..... 0,50 pesetas. SEIS.—Albóndigas a la española..... 0,50

Cooperativa Socialista de Eibar Elaboración superior de chocolates. Analizados por el Laboratorio Municipal. Se recomienda a las Cooperativas obreras. Acaba de publicarse: PROGRAMA OBRERO FERNANDO LASSALLE Traducido por Juan A. Meliá y con una nota biográfica de E. Torralva Beci. Constituye un elegante folleto de 64 páginas. Pedidos a la Administración de EL SOCIALISTA Precio: 40 céntimos.

M. ROJA FOTÓGRAFO GRAN PREMIO EXPOSICION INTERNACIONAL DE VIENA 1912.—TETUAN, 20.—MADRID Ampliaciones y postales de Marx, Bebel, Engels, Liebknecht, Jaurés, Iglesias, Quejido, Matías Gómez, Mora, Diego, Largo Caballero, García Cortés, Barrio, Fabra Ribas, Facundo Perezagua, Acevedo, Vera, Carrero, Montenegro, Vigil, Cabello, Justo, Gnesco, Varela, Gastó, Sanchis, Cases, Merodio, Juan A. Meliá, Torralva Beci, Anguiano, etc., etc. Grandes descuentos a Centros y Colectivos. R. FERNÁNDEZ ROJO GRABADOR EN METALES FÁBRICA DE SELLOS DE CAUCHO Manufactura de precintos marchamos de plomo, acero y cartón y aparatos para su colocación en cajas, paquetes, cacharros ++++++ para leche, etc. ++++++ Admito de hierro esmaltado.—Tinte para sellar y rotular Calle de las Fuentes, 7-MADRID APARTADO DE CORREOS 498

Los sábados se pone a la venta en toda España la nueva revista semanal ilustrada "Acción Socialista," cuyo precio es de 15 céntimos. Publica una artística cubierta, 16 páginas de texto y profusión de grabados. Cooperativa Socialista de Chamartin de la Rosa Garibaldi, 8.—Casa del Pueblo. ¡Trabajadores! Comprando en esta Cooperativa encontraréis exactitud en el peso, excelente calidad en los artículos que despacha y economía en los precios.

LA BIBLIA NOTABLE TESTIMONIO DE JUAN JACOBO ROUSSEAU En su obra EMILIO «Os confieso también que la majestad de las Escrituras me asombra; la sanidad del Evangelio me habla al corazón. Considerad los libros de los filósofos con toda su pompa y aparato exterior: ¡Cuán pequeños son en comparación con aquél! ¡Es posible que un libro tan sublime, y al mismo tiempo tan sencillo, sea obra de hombres? RECOLANTE EDICION EN 4.º CON MAPA Tres pesetas el ejemplar (3,00 por correo certificado.) PUNTOS DE VENTA: Puerta del Sol, 6.—San Bartolomé, 20, y principales librerías. Pídanse catálogos ilustrados gratis a la SOCIEDAD BIBLICA: FLOR ALTA, 2 Y A.—MADRID

Carbonería cooperativa de los cocheros de Madrid Tiempos de San Mateo, núm. 6. Se garantiza el peso y la calidad del producto. Se sirve a domicilio.

Ebanistas PARA GRECAS DORADAS SOBRE TAPETES DE MESAS 8 y 10 ESCALINATA 8 y 10 OMBALLOS